

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. LATAR BELAKANG

Berita yang disajikan wartawan harus benar-benar memperhatikan dalam penulisannya dan tentunya dengan bahasa atau kata yang mudah dipahami. Selain itu, berita yang ditayangkan tidak boleh dimanipulasi atau sesuai dengan fakta yang ada. Terkadang media sendiri juga bersifat tidak netral atau bahkan dalam pemberitaan juga berat sebelah. Apalagi media *online* yang sangat mudah diakses oleh segala kalangan. Tentunya apabila media dalam melakukan pemberitaan tidak sesuai bisa menimbulkan pro dan kontra. Media *online* sendiri merupakan media yang memiliki ciri tersendiri dan saat ini populer dikalangan masyarakat. Media *online* memiliki banyak keunggulan seperti kita dapat mengaksesnya setiap saat. Bahkan melalui media *online* berita yang disajikan bisa dibaca berulang kali. Selain itu, media *online* terkesan lebih praktis dan memberikan berita yang *update*. Dari segi biaya pun, media *online* relatif dengan harga yang murah hanya dengan memiliki kuota internet sudah dapat untuk mengakses media *online*.

Dengan munculnya media online sudah membawa dampak perubahan yang sangat pesat tentunya dalam media massa. Media massa yang beralih menjadi media *online* memiliki kelebihan dalam penyampain berita. Dimana berita nantinya yang disampaikan lebih cepat dan visual yang lebih menarik. Munculnya media online ini pun tidak lepas dengan hadirnya sebuah

teknologi yang disebut dengan internet. Yaitu internet adalah teknologi yang memiliki kelebihan dalam berbagai aspek tentunya seperti penyebaran informasi dan memudahkan untuk berkomunikasi. Dengan ini media online makin digemari oleh kalangan masyarakat dan jurnalistik karena tidak hanya dapat mencari dan memperoleh informasi semata, tetapi juga dapat melakukan korespondensi atau komunikasi tertulis dengan narasumber. Berita seperti ini menjadi pokok isi media karena pengaruhnya cukup luas dan mendalam bagi kehidupan sehari-hari. Berita yang ditampilkan diminati karena akibat yang ditimbulkan selalu menyentuh kehidupan sehari-hari.

Salah satu media online yang ada yaitu beritajatim.com. Beritajatim.com ini situs berita yang khususnya berada di Jawa Timur. Beritajatim.com berada dibawah naungan PT. Berita Jatim Cyber Media dan berdiri sejak tanggal 1 April 2006. Beritajatim.com ini memiliki beberapa cabang yang pastinya di daerah Jawa Timur. Salah satunya yaitu di Magetan Jawa Timur. Seiring dengan kemajuan teknologi seperti ini beritajatim.com tidak hanya mengakses berita hanya melalui tulisan tetapi juga disalurkan melalui channel youtube dan media sosial seperti instagram. Sehingga dengan kemajuan teknologi tersebut dapat diakses oleh khalayak luas di berbagai penjuru daerah dengan mudah. Media online beritajaim.com mempunyai tujuan yang sederhana, yakni agar para pembaca dengan mudah untuk mengetahui informasi dan berita yang ada di seluruh Jawa Timur. Media online beritajatim.com menghadirkan berbagai macam informasi mulai dari peristiwa, politik pemerintahan, hukum & kriminal, ekbis, olahraga, gaya

hidup, pendidikan & kesehatan, teknologi, migas, internasional, dan ragam informasi lainnya. Adapun yang membedakan dengan portal berita media online lainnya, beritajatim.com terfokus untuk memberikan berita yang terjadi di wilayah Kabupaten dan Kota di Jawa Timur yang terkini atau update.

Kabupaten Magetan merupakan sebuah kabupaten yang berada di Provinsi Jawa Timur. Kabupaten Magetan tepatnya berada di lereng Gunung Lawu yang berbatasan langsung dengan Provinsi Jawa Tengah atau Kabupaten Karanganyar. Kabupaten Magetan merupakan kabupaten terkecil kedua setelah Sidoarjo yang berada di Jawa Timur. Magetan memiliki potensi yang paling menonjol di bidang pertanian dan pariwisata. Pertanian merupakan sektor yang paling dominan dikarenakan hampir seluruh penduduk yang tinggal di Kabupaten Magetan hidup dengan melakukan bercocok tanam. Sedangkan, wisata yang disuguhkan oleh Kabupaten Magetan ada beberapa macam contohnya yang paling menonjol dan banyak diminati adalah Telaga Sarangan yang tepat berada di lereng Gunung Lawu. Akan tetapi, tetap masih banyak sektor-sektor yang menguntungkan lainnya. Dengan adanya media online saat ini juga membuat Dinas Kabupaten Magetan dengan mudah untuk dapat menyebarluaskan informasi kepada masyarakat langsung. Apapun kegiatan yang nantinya dilakukan bisa mudah diketahui oleh masyarakat hanya dengan mengaksesnya melalui internet. Salah satunya media online beritajatim.com yang juga memberitakan terkait apapun kejadian yang ada di Kabupaten Magetan.

Dalam penelitian ini, masalah yang akan dikaji adalah mengenai independensi pemberitaan di wilayah Kabupaten Magetan yang dilakukan oleh media online beritajatim.com sejak bulan November 2021- Maret 2022. Jadi fokus penelitian tertuju pada bagaimana media online memberitakan tentang informasi terkait Kabupaten Magetan. Dari fenomena kasus ini media harus independen dalam segala hal proses pemberitaan yang akan dikemas dan dipublikasikan atau dimuat kepada khalayak umum. Disini peneliti mencoba menganalisis bagaimana beritajatim.com mengemas berita di wilayah Kabupaten Magetan. Peneliti dalam melakukan analisis ini akan menggunakan teori Independensi berita menurut McQuail.

Berdasarkan latar belakang diatas maka peneliti akan melakukan penelitian dengan judul **“Analisis Independensi Pada Media Online Beritajatim.com Terhadap Pemberitaan Di Wilayah Kabupaten Magetan Edisi Bulan November 2021 – Maret 2022”**.

## **B. RUMUSAN MASALAH**

Berdasarkan uraian dari latar belakang masalah tersebut, maka peneliti mengidentifikasi rumusan masalah adalah bagaimana independensi beritajatim.com terhadap pemberitaan di wilayah Kabupaten Magetan?

## **C. BATASAN MASALAH**

Pada penelitian ini peneliti memberikan batasan masalah yang akan diteliti. Hal ini bertujuan untuk menghindari penjelasan yang terlalu meluas

dan agar lebih terarah. Untuk lebih memfokuskan penelitian ini, maka peneliti membatasi pembahasan terkait independensi berita pada media *online* beritajatim.com edisi bulan November 2021 – Maret 2022 dengan membahas rubrik yang ada di beritajatim.com yaitu rubrik politik, rubrik ekonomi, dan rubrik sosial. Peneliti hanya mengambil 1 berita pada setiap bulannya dari masing-masing rubrik.

#### **D. TUJUAN PENELITIAN**

Berdasarkan dengan rumusan masalah diatas, maka tujuan dari penelitian ini adalah Untuk mengetahui independensi beritajatim.com terhadap pemberitaan di wilayah Kabupaten Magetan.

#### **E. MANFAAT PENELITIAN**

Dalam kegiatan penelitian ini maka diambil beberapa manfaat antara lain :

1. Manfaat Teoritis
  - a. Dalam penelitian ini nantinya diharapkan dapat bermanfaat sebagai pengembangan penelitian mengenai pemberitaan yang independen.
  - b. Serta bisa digunakan peneliti sebagai bahan literature.

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan dan evaluasi bagi media lokal mengenai penyampaian informasi dan independen terkait dalam pemberitaan.

### 3. Manfaat Sosial

Dengan adanya penelitian ini diharapkan masyarakat dapat mengetahui independensi media lokal dalam penyampaian berita. Sehingga masyarakat dapat memiliki kemampuan dalam mengolah berita agar tidak memaknai hanya dengan tulisan yang diberitakan oleh jurnalis.



